

野岸小だより



No.2 令和7年5月1日発行
小諸市立野岸小学校
校長 山下 雅史

安心・安全な学校づくり

令和7年度がスタートして1ヶ月が過ぎました。おかげさまで、大きな事故等もなく子どもたちは毎日元気に学校生活を送っています。保護者の皆様、地域の皆様に心より感謝申し上げます。入学当初は朝玄関で泣いている1年生もいましたが、すっかり学校生活に慣れ、笑顔いっぱいの毎日です。校長室に遊びに来る1年生もたくさんいます。安心感の中で、存分に力を発揮してほしいと願っています。

学校だよりの第1号でお伝えした本年度の重点目標ですが、過日の参観日の際にお話しさせていただいたことを整理して掲載させていただきます。



野岸小学校 本年度の重点目標

すべての子どもを大切にする

「明日もきたい」（来たい・期待） わくわくする野岸小学校

- (1)「対話と協働」を軸にした子ども主体の授業づくり・学校生活づくり
- (2)一人も取り残されない「多様性を包み込む」学びの環境づくり

- ①教師主導の学校生活から、子どもが自ら学び活動する学校生活づくりへ
★「学校がつまらない」「授業がわからない」をなくすための指導支援の充実
- ②学習や学校生活(人間関係等)のつまずきへの支援の充実
★「つまずき未解決」をなくすための指導支援の充実
- ③すべての不登校児童の改善と新たな不登校を出さない日々の取り組みの充実
★不登校の「芽」をそのままにしない指導支援の充実
- ④支え合い、高め合える職員集団
★職員の非違行為・療休（メンタル・過労）を出さない

①～③については、お子様の教育相談や保護者様を交えた支援会議を早めに行い早期支援・チーム支援に努めます。必要に応じて担任より声をかけさせていただきますので、ご理解ご協力をお願いいたします。昨年度途中より連学年（=1・2年、3・4年、5・6年）の職員中心に支援会議を運営し、今年度すでに多くの支援会議を実施させていただき、校長が出席した支援会議も10回程となっています。支援の方向や役割分担の確認など、意味のある機能的な支援会議を目指し、保護者の皆様に「支援会議に参加してよかったです」と思っていただけるようにしたいと考えています。よろしくお願ひいたします。

第1回避難訓練の実施

4月10日 第1回避難訓練を実施しました。今回は年度初めであるので、避難時の動きや避難経路を知るといった基本的な動き・流れを学びました。野岸小学校の子どもたちは、このような訓練時「※おはしも」を守ってとても上手に避難できます。大切なことは、自分の命は自分で守ることですので、そのことにかかわって次のようなお話をしました。 ※おはしも=団:おさない、団:走らない、団:しゃべらない、団:もどらない(団:泣かない)

今日の避難訓練、とても上手にできましたね。さすが、野岸小学校のみなさんです。早く静かに「おはしも」もよくきました。

火事や地震が起きた時に一番大切なことって、何だかわかりますか？

そうです。「命を守ること」が一番大事ですね。

今日は、放送は聞けましたか。そう、「理科室から出火」でしたね。

また、慌てず、早く非難することはできましたか。列の前の方の人が急ぎ足になってしまふと後ろの人は全力で走るようになってしまいます。校舎内は走らず、外に出て安全なところでは小走りも可能ですが、周りを見ながら判断し、安全に早く非難できるようにしてください。

そして、最も大事なことは、何が起きても無事に家に帰ることです。おうちの人たちは、みんなの「ただいま」を待っています。どうか、大切な自分の命を守り、今日も無事家に帰ってください。

今日は、避難のしかたを確認しました。本当に火事や地震が起きた時のことをイメージし、命を守る行動ができるようにしておいてください。また、家に帰ったら、家族でも家事や地震の時の避難について話し合ってみてください。どこで災害が起きても自分の大切な命を守れるようにしておきましょう。

学校では、避難訓練のほか、交通安全教室や不審者対応訓練、引き渡し訓練などを計画しています。今後の避難訓練については、地震の想定・休み時間の想定・出火場所の変更による避難の実施・抜き打ち訓練など、様々なことを想定して訓練を重ねていきます。大切なお子様の命をお預かりしている責任を重く受け止めて訓練を実施してまいります。

1年を迎える会



25日（金）に6年生が1年生を迎える会を企画してくれました。6年生が体育館を飾り付けたり、手を繋いで入場したり、準備から本番まで活躍してくれました。

「のぎシックス」が劇を交えて「学習の準備」や「掃除のやり方」など学校生活を教えてくれました。1年生からは「ドキドキドン！1年生」の歌の発表がありました。全校では早く1年生と仲良くなれるように「ともだちになるために」を

歌いました。短時間でしたが、全校で1年生を迎える気持ちを伝えることができました。

また、なかよしグループの最初の顔合わせの時間も後半あり、輪になって自己紹介をしました。これから休み時間など、なかよしグループの活動も行なっていきます。

参観日の児童の下校について

参観日の児童の下校についてですが、原則は通常時と同じ下校とさせていただきますので、ご理解のほどお願いいたします。なお、特別なご事情（病気その他の理由でお子様の目をはなすことができないなど）がある場合は、学校にご相談ください。

また、4/23のスクリレでお知らせしましたが、「こもロッジ」は今後も受け入れが可能で無料です。参観日などの時だけの利用も可能とのことです。「のぎしクラブ」は現在定員に達しており、新たな登録は難しいとのことでした。こちらは利用料金が必要になります。どちらも事前の登録が必要です。

この件について、ご不明な点は、学校または各施設にお問い合わせください。よろしくお願いいたします。

連休中の事故防止について

休日や放課後は、危険な場所に立ち入ったり、自転車でスピードを出して危険運転をしたりするなどして、大きな事故につながる危険があります。特に大型連休中は、普段より気持ちが大きくなり危険なことをしてしまったり、県外からの車が多く入ってきて日常より危険な状況になることが心配されます。学校でも指導をしましたが、ご家庭でもお子様の安全指導をお願いいたします。

今後の予定

5月2日（金）児童総会 口座振替日

〃 職員の研修のため3時間授業

5月8日（木）PTA評議員会

5月9日（金）引き渡し訓練

5月12日（月）運動会特別時間割開始

5月13日（火）5年生 田植え

5月14日（水）運動会係会① 6校時

5月20日（火）運動会係会② 6校時

5月24日（土）運動会 午前

5月25日（日）運動会予備日

5月26日（月）運動会予備日 24日、25日に開催

できた場合は振替休日